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新华社北京7月15日电 7月16日出版的
第14期《求是》杂志将发表中共中央总书记、国家
主席、中央军委主席习近平的重要文章《中国共产
党领导是中国特色社会主义最本质的特征》。

文章强调，中国特色社会主义最本质的特征
是中国共产党领导，中国特色社会主义制度的最
大优势是中国共产党领导，党是最高政治领导力
量。党政军民学，东西南北中，党是领导一切的。
坚持和完善党的领导，是党和国家的根本所在、命
脉所在，是全国各族人民的利益所在、幸福所在。
中国有了中国共产党执政，是中国、中国人民、中
华民族的一大幸事。在坚持党的领导这个决定党
和国家前途命运的重大原则问题上，全党全国必

须保持高度的思想自觉、政治自觉、行动自觉，丝
毫不能动摇。

文章指出，中国共产党是中国特色社会主义
事业的领导核心。我国社会主义政治制度优越性
的一个突出特点是党总揽全局、协调各方的领导
核心作用，形象地说是“众星捧月”，这个“月”就是
中国共产党。中国最大的国情就是中国共产党的
领导。什么是中国特色？这就是中国特色。

文章指出，坚持党的领导，首先是坚持党中央
权威和集中统一领导，这是党的领导的最高原则，
任何时候任何情况下都不能含糊、不能动摇。必
须增强政治意识、大局意识、核心意识、看齐意识，
自觉维护党中央权威和集中统一领导，自觉在思

想上政治上行动上同党中央保持高度一致。
文章指出，中国特色社会主义制度是一个严密

完整的科学制度体系，起四梁八柱作用的是根本制
度、基本制度、重要制度，其中具有统领地位的是党
的领导制度。党的领导制度是我国的根本领导制
度。我们推进各方面制度建设、推动各项事业发
展、加强和改进各方面工作，都必须坚持党的领导，
自觉贯彻党总揽全局、协调各方的根本要求。

文章强调，中国的事情要办好首先中国共产
党的事情要办好。应对和战胜前进道路上的各种
风险和挑战，关键在党。我们要聚精会神抓好党
的建设，使我们党越来越成熟、越来越强大、越来
越有战斗力。

《求是》杂志发表习近平总书记重要文章

中国共产党领导是中国特色
社 会 主 义 最 本 质 的 特 征

疫情期间，家住西安的陈小姐一直很担心。她的宝宝吃的
是一款进口奶粉，疫情期间国际运输中断会不会造成断货涨
价？“还好网上一直有货，价格也很稳定。”陈小姐说。

疫情期间，进口产品能够不断货，这其中中欧班列的作用不
可忽视。上半年，中欧班列开行数量大幅增长，累计开行5122
列，同比增长36%，连续多月开行数量创历史新高，在带动外贸
出口的同时，也为我国消费者带来了更多进口商品。

不只是中欧班列，尽管遭受了疫情冲击，铁路货运量仍实现
了逆势增长。上半年，国家铁路累计发送货物16.9亿吨，同比
增长3.6%。

“铁路货运量稳步回升与企业复工复产相关。”中国物流学
会副会长张晓东认为，铁路货运是经济的重要“晴雨表”，运量提
升表明我国经济正在回暖。

以电煤运输为例，煤炭是支撑我国国民经济发展的重要基
础能源，而我国五成以上的煤炭靠铁路运输。6月份以来，随着
国内经济活跃度不断增强，对电力的需求快速加大，各大电厂煤
炭需求量急剧增长。中国铁路太原局集团有关负责人介绍，仅
大秦铁路6月份总运量就达到3895万吨，同比增长8.7%，并创
下单日运电煤138.42万吨的历史新高。太原局集团公司货物
发送量也创出单日229万吨的历史新高。

近期公布的各项经济数据也能印证这个态势。例如，6月
份汽车产销分别同比增长22.5%和11.6%；6月CPI同比上涨
2.5%，低于预期，PPI环比上升且连续两个月改善；截至5月末，
PMI已经连续3个月保持在荣枯线上方，都表明我国经济逐渐
摆脱疫情影响，开始走向正轨。

铁路货运量的提升尤其是中欧班列的逆势快速增长，也显
示出我国对外经济发展和物流方式呈现新特点。

随着国际疫情的扩散，物流运输“堵点”和供应链“断点”逐
渐从国内转移至国际，出口订单“痛点”从产能不足变成国际市
场需求萎靡以及交通不畅，这使众多外贸企业面临着严峻挑战。

6月18日，广州首次开行直达波兰的中欧班列，这也是由
企业“私人定制”的中欧班列。广铁集团货运部总工程师黄礼明
介绍，疫情期间，广铁集团精准对接客户需求，推出由企业定制
的中欧班列，助力企业打通“堵点”、补上“断点”、缓解“痛点”。

“跨区、跨国的多式联运和专业合作已成物流业重要趋势。”
在广东省物流协会执行会长马仁洪看来，中欧班列的快速发展，
一方面积极推动我国开拓国际市场，另一方面使全球物流格局
发生深刻变化，拓展了全球物流产业链。
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目前，中欧班列实现了往返运输。在出口产品的同时，还从俄罗斯、波兰、德国、荷兰等欧
洲国家进口木材、粮食、牛奶等货物。在带动沿线贸易升温的同时，也开始从外需拉动型转向
内需拉动，为消费者提供更多选择。

通过上半年铁路货运数据还可以发现，国家铁路累计发送货物虽然同比增长3.6%，货运
收入却同比下降了4.2%。这主要是因为铁路部门为疫情防控和保供应链稳定付出了一定的
成本。 （下转第二版）

7月13日，位于福建福州市晋安区福兴经济
开发区的高意集团生产车间里，工人们正加紧生
产如发丝一般精细的精密光纤电子元器件。干净
明亮的超净室车间，没有机器的喧闹声，没有热火
朝天的大场面，只有工人们伏案工作的背影。

“我们现在满员满负荷生产，6月份的产能比
去年同期高10%左右。”高意集团党总支书记王劲
生告诉经济日报记者，今年以来，公司的重点是
5G通信项目与第三代半导体碳化硅项目。目前，
已有订单超过了去年同期。

高意集团是美国纳斯达克上市公司II-VI高
意的下属企业，主要研究开发、生产与销售光纤通

信产品、投影与显示光学核心组件、激光器件、精
密光学与光电晶体材料、光电集成模块与消费光
电子产品，拥有600余名研发技术人才与300多
件自主知识产权专利。

“疫情发生后，我们有点担心订单没法按时完
成，好在政府部门积极协调，组织包机包车，并在
医保、社保等方面给予了补贴。2月10日，我们就
有约1700名员工返岗。”王劲生说。

据王劲生介绍，集团投入1亿元购置第三代半
导体碳化硅项目设备。这种半导体芯片将应用在
电动汽车领域。“第三代半导体碳化硅项目是公司
下半年的‘拿手好戏’，预计能拿到两三亿元的订

单，这也是一个新的业务增长点。”王劲生表示。
政府在支持企业开拓市场、落实税费奖励、援

企稳岗等方面给出了实打实优惠，集中力量保市
场主体、保产业链供应链稳定，让企业铆足劲头扩
大规模、发展生产。疫情期间，高意集团不仅没有
裁员，还新招了1000余名员工，并在3月份如约为
员工上调基本工资。

来自湖北襄阳的员工刘如意说：“疫情初期，很
担心不能回来工作，但是公司正常发工资、涨薪。4
月26日福州市政府还包车送我回来上班，让我没
有了后顾之忧。今年是我在高意工作的第5年，我
希望能一直在这里工作下去。” （下转第二版）

福建集中力量保市场主体——

扶持政策实 企业干劲足

□ 经济日报·中国经济网记者 薛志伟

今年是我国全面建成小康社会和“十三五”规
划收官之年，也是脱贫攻坚决战决胜之年，本就有
不少硬仗要打、有很多“硬骨头”要啃，突如其来的
新冠肺炎疫情又加剧了不稳定不确定因素。面对
如此复杂严峻的国内外形势，以习近平同志为核
心的党中央运筹帷幄、沉着应对，引导各方面集中
力量做好“六稳”工作、落实“六保”任务，为在常态
化疫情防控下推动经济稳中求进、实现高质量发
展定下基调、指明方向。

遇非常之变，施非常之策。面对中美经贸摩
擦，中央明确提出做好“六稳”工作，即稳就业、稳
金融、稳外贸、稳外资、稳投资、稳预期，在实践中
取得显著效果，达成了“变中求稳”的目标。应对
疫情蔓延对全球经济冲击，中央又及时提出落实

“六保”任务，即保居民就业、保基本民生、保市场
主体、保粮食能源安全、保产业链供应链稳定、保
基层运转，核心就是要稳住经济的基本盘，兜住基
本民生的底线。

从“六稳”到“六保”，是根据不同发展形势、不
同阶段面对的新挑战新风险作出的积极安排，是
在立足大局、统筹全局基础上为引领变局、谋划新
局开出的定制“药方”，鲜明体现了实事求是、以人
民为中心的发展思想，贯穿着敏锐而深刻的风险
意识、辩证思维。

“六稳”与“六保”不是孤立存在的目标，两者密
切联系。“六保”是今年“六稳”工作的着力点，其中的
每一项部署都是针对当前的突出矛盾和风险隐患作
出的精准靶向治疗，任务很实，担子很重。只有全面
落实好“六保”，为渡过难关赢得时间、创造条件，才
能实现“六稳”，才能稳住中国经济这个大局。

“六稳”与“六保”是互补的，两者统一于稳中求
进工作总基调。坚持稳中求进工作总基调是习近平
新时代中国特色社会主义经济思想的重要内容，是
推动经济持续健康发展的正确策略和方法。“六稳”
与“六保”都是稳中求进工作总基调的具体体现，两
者的指向都是在直面挑战、克服困难的基础上实现

经济稳中向好、稳中有进，两组目标共同构成的政策
框架，也成为我们以更大的宏观政策力度对冲疫情
影响、坚定发展信心的基本遵循和关键抓手。

正如习近平总书记多次强调的，“抓住重点带
动面上工作，是唯物辩证法的要求，也是我们党在
革命、建设、改革进程中一贯倡导和坚持的方
法”。聚焦当下，做好“六稳”工作、落实“六保”任
务，就要把“稳”“保”“进”作为一个整体来看待和
把握，坚持把新发展理念、人民至上思想、问题导
向、底线思维贯穿始终，掌握好工作节奏和力度，
切忌“眉毛胡子一把抓”。

迈入收官之年的“下半场”，决战决胜的图景
催人奋进。这是不容退却、不能打折的刚性任
务。我们既要坚定信心又不能盲目乐观，既要正
视困难又不能畏惧艰险，守住“保”的底线、筑牢

“稳”的基础、保持“进”的态势，咬定目标，狠抓落
实，就一定能战胜困难挑战、筑牢发展根基，确保
如期完成全年目标任务，不断夺取新的胜利。

以保促稳 稳中求进 进中谋胜
——“做好‘六稳’工作 落实‘六保’任务”系列评论之一

本报评论员

盛夏时节，记者在广东省佛山市顺德区
龙江镇看到，这个昔日到处都是小作坊的家
具制造重镇，如今已经焕然一新，实现了美丽
乡村的蝶变。

“村村点火，户户冒烟。以前遍地是小厂
房，如今已变身为‘高大上’的现代化产业
园！”在龙江镇新华西村，39岁的农民李国波
对记者介绍起“村改”：村民地租收益一下子
提升近4倍，还有一次性数万元分红，不仅钱
包鼓了起来，村里的生活环境也变好了，日子
过得很舒坦，这才是我们向往的小康生活！

“村改”，也就是村级工业园改造，这在当
地被称为“头号工程”。

顺德，地处粤港澳大湾区核心腹地，是“广
东四小虎”之一。然而，顺德并非没有烦恼。

烦恼之一，正是村级工业园。这个曾经
的“工业产床”，现在成了落后产能、安全隐患
和环境污染的代名词。由企业自然集聚起来
的村级产业园土地利用效率低，严重制约了
顺德高质量发展。

“落后产能淘汰不了，不仅进不来新产
业，就连生活环境也是乱糟糟，到处是低矮的
简易厂房，看着就糟心。”李国波说。

下定决心，也就意味着“忍痛割爱”，放弃
长期以来的发展模式。关键时刻，顺德人没
有退缩，而是选择了再次出发。

记者在龙江镇看到了“闻鸡起舞、日夜兼
程、风雨无阻，闯出一条高质量发展的顺德之
路”的宣传标语。根据规划，顺德全区382个
工业园最终将整合成20个连片现代产业集

聚区和30个生态集约主题产业园。
“村改”的难点，在于部分村民的认知。

他们认为，这会造成土地流失，不再有长久可
持续的收益。龙江镇村改工作组开启了7天
7夜的“白+黑”工作模式，挨家挨户走访，选
择村民午饭及晚饭回家的时间上门讲解“村
改”方案。最终方案实现高票通过。

龙江镇仙塘村党委书记赖兴珠给记者算
了一笔账：通过“村改”，村民每人拿到一次性
几万元的分红，村集体在改造后的产业园获
得6万平方米经营物业，政府奖励2000万元
用于村貌改造，这是一举多得的好事！

“通过工业园改造，减的是落后产能和环
境污染，加的则是土地产值和村民收入。将
产、城、人文相融合，几年时间里造一个产业
顺德的目标将很快实现。”顺德区委常委、区
村改办主任梁伟沛说。

据了解，经过两年多改造，顺德已累计完
成土地整理4万多亩，为先进制造业腾挪出
了新空间。日前，顺德向全球发布十大超千
亩主题产业园规划，构筑成粤港澳大湾区大
规模连片发展的新空间。

“以前村级工业园的工厂污染大产值低，
现在引进的全是高端企业，空气质量也得到
了明显提升。”龙江镇仙塘村村民李嘉昌说。

对于顺德人来说，“村改”是一次城乡形
态的革新，既改变了原有粗放的发展模式、破
旧的城乡面貌和散乱的生活环境，也改出了
新空间，用于完善基础设施、人居环境、美丽
乡村建设，实现了人居环境的蝶变！

广东佛山市顺德区：

“村改”的加减法
本报记者 林跃然 郭存举 庞彩霞

本报河南驻马店 7月 15日电 记者王
伟 石晶 杨子佩报道：国家电网公司青海—
河南±800千伏特高压直流工程于15日在该
工程的驻马店站启动送电，朝着项目年底整体
投运迈出里程碑式的一步。

该工程起于青海省海南藏族自治州，止于
河南省驻马店市，途经青海、甘肃、陕西、河南4
省份，线路全长1587千米，输送容量800万千
瓦，总投资约223亿元，全面投产后每年可向河
南输送清洁电量400亿千瓦时，相当于河南省
全社会用电量的八分之一。

据介绍，该工程创下首次进入海拔3000米
至4000米地区建设施工、首次研发应用升级版
的特高压输电技术等多项纪录。

右图 青海—河南±800千伏特高压直流
工程河南驻马店特高压换流站阀厅安装施工
现场。 徐 强摄（中经视觉）

青海—河南特高压
直流工程启动送电


